



HAUT-COMMISSARIAT  
DE LA RÉPUBLIQUE  
EN NOUVELLE-CALÉDONIE

Liberté  
Égalité  
Fraternité



Nouméa, le 2 mai 2024

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### DES PROJETS CALÉDONIENS FINANCÉS PAR LA DÉLÉGATION INTERMINISTÉRIELLE À LA LUTTE CONTRE LE RACISME, L'ANTISÉMITISME ET LA HAINE ANTI-LGBT (DILCRAH)

#### Qu'est-ce que la DILCRAH ?

Depuis sa création il y a maintenant 12 ans, la DILCRAH est chargée de concevoir, de coordonner et d'animer la politique de l'État en matière de lutte contre le racisme, l'antisémitisme et la haine-anti-LGBT. La délégation a été créée en février 2012 et son champ d'intervention s'est élargi à la lutte contre la haine et les discriminations anti-LGBT+ en 2016, à la suite de la recommandation d'institutions européennes.

Placée sous la tutelle du Premier ministre, la DILCRAH exerce un rôle de conseil et d'animation auprès des ministères et a vocation à être l'interlocutrice privilégiée des acteurs institutionnels et associatifs de défense des droits de l'Homme, et de lutte contre le racisme, l'antisémitisme et la haine anti-LGBT+.

Sous l'égide de Madame Aurore Bergé, ministre chargée de l'égalité entre les femmes et les hommes et de la lutte contre les discriminations, la DILCRAH lance chaque année un appel à projets national et des appels à projets locaux pour soutenir les actions menées dans le domaine.

Ces appels à projets s'adressent aux seules structures dont les actions sont de portée nationale et locales et visent à lutter exclusivement contre le racisme, l'antisémitisme, la haine anti-LGBT+ et les discriminations fondées sur l'origine, à l'exclusion des structures déjà financées par une convention pluriannuelle d'objectifs (CPO).

Ils s'articulent autour des axes et priorités définis dans les plans nationaux :

- de lutte contre le racisme, l'antisémitisme et les discriminations liées à l'origine 2023-2026 :
  - **Mesurer** la réalité du racisme, de l'antisémitisme et des discriminations ;
  - **Oser nommer** la réalité de la haine ;
  - **Mieux éduquer** et former ;
  - **Sanctionner** les auteurs ;
  - **Accompagner** les victimes.
  -
- et le plan national pour l'égalité, contre la haine et les discriminations anti-LGBT+ 2023-2026 :
  - **Nommer** la réalité des LGBTphobies ;
  - **Mieux mesurer** ces actes ;
  - **Garantir** l'accès et l'effectivité des droits ;
  - **Sanctionner** les auteurs et les actes LGBTphobes ;
  - **Développer** notre stratégie européenne et internationale.

Contact presse

Bureau de la communication interministérielle

Tel : (+687) 83 09 17 – Coralie WAGNER

Mail : [communication@nouvelle-caledonie.gouv.fr](mailto:communication@nouvelle-caledonie.gouv.fr)

[www.nouvelle-caledonie.gouv.fr](http://www.nouvelle-caledonie.gouv.fr)

1 rue du Maréchal FOCH, BP C5,  
98 844 Nouméa Cedex

**Un appel à projet local a été lancé pour les années 2023 et 2024 et quatre projets calédoniens ont été retenus et seront financés globalement à hauteur de 25 000 € :**

**1<sup>er</sup> projet : le théâtre forum de la compagnie Lyades sur la prévention de l'homophobie, la bi-phobie et la transphobie :**

Les objectifs visent à sensibiliser la population calédonienne sur les différences orientations sexuelles et de genres, d'induire une ouverture d'esprit, de modifier les comportements et les réactions par l'identification de leur origine, et de réfléchir aux solutions possibles pour éviter le phénomène de reproduction intergénérationnel. La compagnie est convaincue que les messages sont reçus et intégrés de manière plus efficace grâce au côté ludique du scénario. Le public est coauteur de la deuxième partie de la scène qui met en avant les solutions identifiées. Le projet sera présenté aux lycéens, collégiens et maisons de quartiers du territoire par le biais du théâtre forum (20 à 25 représentations prévues).

Ce projet est soutenu à hauteur de 9 000 € par la DILCRAH.

**Trois projets portés par l'Université de la Nouvelle-Calédonie ont aussi été retenus et feront l'objet du versement d'une subvention DILCRAH :**

- Projet 1 : l'accompagnement des victimes de violences racistes et/ou LGBTphobes - soutien DILCRAH de 8 200 € ;

Il consiste à soutenir financièrement le développement de permanences médico-psycho-sociales et juridiques à l'UNC pour les membres de la communauté universitaire. L'objectif principal vise à accompagner les victimes de violences racistes et/ou LGBTphobes en les soutenant, les informant et en leur apportant des solutions et des réponses concrètes face aux situations de violences ou de vulnérabilité vécues.

- Projet 2 : la réalisation de 12 ressources multimodales pour les communautés LGBTQIA+ - soutien DILCRAH de 5 300 € ;

Il s'agit de créer des ressources multimodales d'information et de documentation pour sensibiliser et (in)former autour des questions de genres. L'objectif principal du projet vise à créer des ressources d'information et de documentation sur les problématiques que peuvent traverser les communautés LGBTQIA+ (affiches, brochures, flyers, capsules audio-visuelles, etc., en accès ouvert et mises à disposition des instances éducatives de la Nouvelle-Calédonie).

- Projet 3 : des actions de formation et de sensibilisation (semaine du racisme et organisation d'un Happy Pride à l'UNC) - soutien DILCRAH de 2 500 €.

L'objectif principal du projet vise à former et sensibiliser les membres de la communauté universitaire par le biais d'actions proposées lors de la semaine d'éducation et d'action contre le racisme (mars 2024) et lors de la journée internationale de lutte contre l'homophobie et la transphobie (3ème édition 2024 à l'UNC). Le programme pourra prévoir une sélection de films et documentaires, un atelier slam, un atelier théâtre forum, une projection débat du film "Boucan" de Alan Nogue, une table ronde sur le thème "racisme et pratiques sportives", des permanences d'associations, des séances de micro-trottoir, ou encore des mini-conférences sur la thématique du racisme et des discriminations.

A noter qu'un appel à projet **national** est actuellement en cours.

Date limite du dépôt des candidatures : 18 mai 2024

Toutes les informations :

<https://www.nouvelle-caledonie.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Appels-a-projets/DILCRAH2/DILCRAH-Appel-a-projets-national-2024>

Un nouvel appel à projets local sera diffusé en fin d'année.